KR-Nr. 174/1995 Zürich, 10. Juli 1995

POSTULAT von Hans-Peter Portmann (CVP, Zürich) und Walter Bosshard

(FDP, Horgen)

betreffend Massnahmen zur Stärkung der Konkurrenzfähigkeit des

Finanzplatzes Zürich.

Der Regierungsrat wird eingeladen, Massnahmen zur Stärkung der Konkurrenzfähigkeit des Finanzplatzes Zürich aufzuzeigen.

Hans-Peter Portmann Walter Bosshard

Begründung:

In der ZKB-Studie wurde die gewichtige Wertschöpfung des Finanzsektors für den Kanton Zürich aufgezeigt. Ebenso hat die Rechnung 1994 einmal mehr gezeigt, welche Bedeutung die Banken, Versicherungen und Finanzgesellschaften für den Zürcher Staatshaushalt haben. Dank einem aussergewöhnlichen Börsenjahr 1993 konnten unerwartet hohe Steuereinkünfte verbucht werden. Dass dies für die Zukunft leider eher eine Ausnahme bleiben wird, zeigen die gegenläufigen Trends verschiedenster Statistiken. So nehmen seit Beginn dieses Jahrzehnts die Finanzinstitute kontinuierlich ab, wogegen im Ausland eine Zunahme von Schweizer Banken und Finanzgesellschaften zu verzeichnen ist. Das gleiche Bild zeigt sich bei den Beschäftigungszahlen auf diesem Sektor. Tendenzen zur Verlagerungen von ganzen Geschäftsbereichen ins Ausland sind bereits erkennbar. Auch wächst die internationale Konkurrenz im Bankgeschäft. Benachteiligungen im Steuerwesen als auch investitionshemmende Standortauflagen gegenüber unserem Nachbarn Europa werden künftig vermehrt Einfluss auf unseren Finanzplatz haben. Mit konkreten Massnahmen auf Gesetzes- und Verordnungsebene soll diesem Trend, welcher für den Kanton Zürich einschneidende Konsequenzen hätte, vorgebeugt werden.